



Kika Caracuel
La vicepresidenta primera de la Diputación decía con voz grave y sincera que habrá tenido que ser muy duro para el líder popular tomar medidas como las que ha tomado. Y claro que no habrá sido fácil.



Rajoy
Insinuar que la reducción al 50% de la percepción del desempleo a partir del sexto mes es para estimular las ganas de volver al tajo de quienes no lo hacen es un insulto intragable. Y una inmensa torpeza política.



Zapatero
Este gobierno ha conseguido aumentar aún más la desconfianza de los inversores en nuestro país que ya propició con errores parecidos el anterior presidente del Gobierno.

Porque hoy es sábado

Domi del Postigo

RAJONEO POLÍTICO

Faena bronca, sin aliño, y bajonazo con la espada hasta el puño. Eso ha dado de sí la semana política, que pasará a los anales. Anal de «annus» en latín, de «año», no de «ano», aunque también -para que luego digan que la 'ñ' no es relevante-. El malagueño Jiménez Fortes triunfaba en la plaza de Pamplona en los sanfermines, pero la faena memorable, el verdadero puyazo lo daba el presidente del Gobierno en el ruedo del Congreso, convertido en matador del estado del bienestar a la orden de los ganaderos más pudientes del BCE y del FMI. Y no le faltó el aplauso del «respetable» imposible de ser respetado. Ni siquiera la pasada verbal de la diputada Andrea Fabra, que dedicó entre videntes a quienes cobran el paro (aunque ella haya dicho tras ser pillada que no iba por ellos) eso tan castizo de: ¡Qué se jodan!...

CÁLENSSE YA

► Sería demagógico y fácil -los populismos siempre lo son- decir, como vienen a decir quienes desde la oposición tratan de hacer méritos con los suyos, que Rajoy disfruta con el sufrimiento de los más vulnerables. Yo no lo creo, y aquí lo dejo claro. Como tampoco creo inocente a la banca socialista de otros aplausos impropios en el Congreso. Pero ninguna de esas algaradas ha llegado al desenfoque intolerable del producido cuando Rajoy iba desgranando como un gobernante rendido los nuevos recortes sociales. Lo que estaba anunciando era verdaderamente grave para miles de familias, que ya sufren la crisis en sus carnes sin ver la luz al final del túnel. Kika Caracuel, la vicepresidenta 1ª de la Diputación malagueña, por ejemplo, me decía con voz grave y sincera que habrá tenido que ser muy duro para el líder popular tomar medidas como las que ha tomado. Y claro que no habrá sido fácil para Rajoy, pero donde de verdad tienen que tener la cabeza los políticos de cualquier partido es en la ciudadanía más necesitada de su sentido común y de sus decisiones acertadas, no en el mal rato que pueda pasar el jefe de la tribu. Es la ciudadanía la que merece en todo momento un respeto que debiera ser escenificado en el tono y en el contenido de cada declaración institucional, de cada promesa electoral que no sea mejor callar.

COLA DE VAGOS



Casas. La mayoría de los españoles no se ha hipotecado en casas de lujo, ni ha ganado nunca mucho más de 1.200 euros al mes.

► Pero insinuar que la reducción al 50% de la percepción del desempleo a partir del sexto mes -en un panorama como el actual con más de cinco millones de parados al alza-, es para estimular las ganas de volver al tajo de quienes no lo hacen es un insulto intragable. Y una inmensa torpeza política de Rajoy. Este gobierno ha conseguido con sus tuteos, sus comentarios imprudentes, su tardanza en la toma de medidas económicas y su mala intermediación con la UE, aumentar aún más la desconfianza de los inversores en nuestro país que ya propició con errores parecidos Zapatero. Y lo ha hecho en un tiempo récord, en tan sólo seis meses de riesgo. De lo negativo de la herencia económica recibida por este gobierno nadie duda, pero cuando uno se presenta para gobernar prometiendo ser la parte que solucionará el todo, conociendo la dificultad del empe-

ño y el desfase en las cifras de déficit provocado sobre todo por la ocultación de algunas comunidades autónomas, algunas muy relevantes del propio partido, luego no tiene excusa.

SUDOR Y LÁGRIMAS

► Salir de ésta nos va a costar sudor y lágrimas, sobre todo a algunos. El problema es la certeza que tienen los ciudadanos que jamás cobraron bonus millonarios, ni dieron pelotazo especulativo alguno sobre las espaldas de clientes o contribuyentes engañados, de que los culpables de haber provocado, sostenido, permitido y callado esta crisis no están siendo quienes la sufren. El desenfoque de quienes no están sabiendo ver esto o no quieren verlo es tal, que se nos ha vendido como una petición de perdón, por ejemplo, la de los nuevos directivos de Nova Caixa Banco, entidad a rescatar donde florecieron esas opciones preferentes que con engaños han dejado sin ahorros a algunos de sus clientes, incluyendo algún jubilado que los firmó con el pulgar, quizá sujeta su mano con mimo por alguno de sus anteriores gestores. Los dignos señores que ahora se encargan de la entidad sólo han puesto en evidencia lo que ya era evidente y han dejado claro que aunque ellos no son los responsables ahora les toca solucionarlo. Vale. Pero para ello, siguiendo el ejemplo de Bankia, le piden al Gobierno 6.000 millones de euros, 1.500 más de lo que estaba previsto para refloatar la entidad. ¿A que ya no tiene gracia...?

FLACAS Y FURIOSAS

► La mayoría de los españoles no se ha hipotecado en viviendas de lujo, ni ha ganado nunca mucho más de 1.200 euros al mes mientras tenían trabajo. Otros muchos trabajan como falsos autónomos para que sus empresas se ahorren la SS (necesario e interesante el artículo sobre la Responsabilidad Social de las Empresas de Javier González de Lara ayer en La Opinión), o cobran tarde y mal contratados de manera intermitente. Esta realidad y la de los países europeos con similar del IVA no son comparables. Así que de nada sirve tampoco ese argumento que pretende amortiguar el efecto que tendrán esos tres puntos de subida en el consumo diario... En fin, que me voy a la playa, aunque el agua esté sucia y no nos hayamos preparado en estos años para cuando llegaran estas vacas flacas y furiosas que nos azuzan ahora aquellos que creíamos los más listos de la clase... Porque Hoy es Sábado.

Breves

ASOCIACIÓN ZEGRÍ Comienzan los paseos por el Guadalmedina

■ El próximo lunes, a las 11.00 horas, arrancan los paseos por el río Guadalmedina guiados por la asociación Zegrí, cuyo presidente, Salvador Jiménez, explicará a grupos de 50 personas la historia del río. Los paseos acaban el jueves en el Puentecillo de Tetuán. L. O. MÁLAGA

DIPUTACIÓN Invierten 12 millones en el Guadalhorce

■ La Diputación de Málaga ha puesto en marcha en la comarca del Guadalhorce actuaciones por más de 12,5 millones de euros desde que el Partido Popular asumió el poder en junio del año pasado, según anunció ayer la vicepresidenta primera de la institución provincial, Francisca Caracuel. Caracuel estuvo acompañada por el alcalde de Coín, Fernando Fernández, y varias diputadas. L. O. MÁLAGA



Francisca Caracuel.

PALACIO DE FERIAS Y CONGRESOS Más de 40 ponencias en Greencities

■ Greencities & Sostenibilidad, el tercer Salón de la Eficiencia Energética y Sostenibilidad en Edificación y Espacios Urbanos, que tendrá lugar entre el 7 y el 9 de noviembre en el Palacio de Ferias y Congresos de Málaga (Fycma), consolida su oferta divulgativa con un nuevo programa de comunicaciones científicas, al que este año concurren más de 40 proyectos de académicos e investigadores. L. O. MÁLAGA

POLICÍA NACIONAL Arrestados por robar material del metro

■ Dos hombres fueron detenidos los jueves por agentes del Cuerpo Nacional de Policía como presuntos autores del robo de gavilanas en una obra del metro de Málaga. Los agentes detectaron en las obras del metro de la calle Frank Capra un vehículo ocupado por dos individuos que, ante la presencia policial, pretendieron darse a la huida, por lo que procedieron a su intercepción. L. O. MÁLAGA